

**PÉDAGOGIE** ■ La commune d'Isle change radicalement de philosophie, avec plus de nature et moins de jeux de ballon

# Une cour de récré qui apaise les élèves

La commune d'Isle a totalement changé le concept de l'une de ses cours de récré pour proposer aux enfants un espace qui favorise la mixité, le vivre ensemble et qui diminue le stress des enfants.

Marion Buzy

marion.buzy@centrefrance.com

Ce matin, les élèves de l'école élémentaire Saint-Exupéry, à Isle, vont découvrir une cour de récré métamorphosée, qui sent bon le bois. Fini le 100 % béton avec un grand terrain de foot au milieu. Désormais, la cour est « un parc », avec des espaces plus naturels, davantage de végétation, une meilleure gestion de l'eau de pluie, des copeaux de bois, une allée de promenade, un espace pour faire la classe en extérieur et... une meilleure répartition de l'espace entre les garçons et les filles.

## Fini le sentiment de supériorité

« Depuis des années, les garçons prenaient l'espace du milieu et les filles celui qui restait autour, ballon ou pas ballon. Ceux qui n'étaient pas assez forts,



**PARC.** Les structures en bois installées dans la cour (passerelle, cabanes, banc, bacs à jardinage...) ont été réalisées par le CDTPI d'Isle, c'est-à-dire des travailleurs handicapés. Une autre cour accueillera les jeux de ballon, « mais ce sera encadré », précise l'équipe.

physiquement ou mentalement, pour se faire une place au centre avaient même élaboré des cheminements pour contourner le milieu, qu'ils considé-

rent comme dangereux. Cela leur apprenait la supériorité des garçons sur les filles », constatait Antoine Philouze, responsable du périscolaire, qui

travaille depuis quelque temps déjà sur la mixité.

Finis, le bitume noir, les buts, et les jeux de ballon prioritaires. L'espace sera occupé différemment entre

les cabanes en bois, les transats, les boîtes à livres et autres bancs face à face invitant à la discussion.

## Du végétal pour rafraîchir l'école

Plus végétal, avec ses arbres (plantés en octobre), ses copeaux, son gazon et ses ombrières en vigne vierge, il permettra aussi de lutter contre la chaleur dont souffrent les classes exposées plein sud.

L'inspiration des équipes vient notamment de Poitiers, où ce type d'aménagement est déjà développé.

Et le retour d'expérience attribue une autre vertu à ces cours qui sont encore rares dans le département : « C'est une cour qui va apaiser la récréation et favoriser le bien-être des élèves. Les enseignants de Poitiers ont remarqué que les enfants sont beaucoup plus apaisés quand ils rentrent en classe. Ils sont beaucoup moins stressés. On les ramène sur des choses essentielles, et leur comportement change », ajoute le maire, Gilles Bé-gout.

Ce projet s'ajoute à la

création récente, dans l'établissement, d'une salle zen et de la malle aux trésors, un espace où des objets récupérés non genrés sont à disposition des enfants pour le jeu.

« Les enfants sont beaucoup moins stressés, on les ramène à l'essentiel et leur comportement change »

« On va voir comment les enfants s'approprient ce nouvel aménagement, nous allons les accompagner pour que la cour appelle un esprit de coopération et de vivre ensemble », glisse Fabien Leblanc, directeur du service éducation.

Quant aux copeaux, il est à peu près sûr qu'un certain nombre d'entre eux voyageront ce soir jusqu'aux maisons. Il faudra penser à vider les poches avant de laver les pantalons! ■